



Ministerio del Medio Ambiente adjudica fondos para 144 proyectos ciudadanos de protección ambiental en 2026

Description

Un total de **144 proyectos comunitarios** fueron seleccionados en la vigésimo novena versión del **Fondo de Protección Ambiental (FPA) 2026**, iniciativa impulsada por el Ministerio del Medio Ambiente que busca fortalecer el rol de la ciudadanía en la protección, conservación y recuperación del entorno natural. Las propuestas se ejecutarán durante este año en todas las regiones del país y contarán con un financiamiento global de **\$864 millones**.

El anuncio se realizó en una ceremonia llevada a cabo en el **Jardín Botánico de Viña del Mar**, donde la ministra del Medio Ambiente, **Maisa Rojas**, destacó el valor del fondo como una herramienta clave para el trabajo territorial. La secretaria de Estado subrayó que los proyectos adjudicados tienen como eje central la **educación ambiental**, permitiendo generar conciencia, aprendizaje y participación activa de las comunidades en torno a los desafíos ecológicos locales.

Las iniciativas serán desarrolladas por diversas organizaciones sociales, entre ellas **juntas de vecinos, centros de padres y apoderados, fundaciones, corporaciones sin fines de lucro y comunidades indígenas**. Cada proyecto recibirá un aporte de **6 millones de pesos**, destinados a acciones vinculadas a la protección de la biodiversidad, creación de huertos escolares y comunitarios, gestión de residuos, mitigación del cambio climático, eficiencia energética y uso responsable del agua.

En el contexto de los recientes incendios forestales que han afectado a distintas zonas del país, como Ñuble, Biobío y la Región de Valparaíso, la ministra Rojas enfatizó la relevancia de la educación ambiental para prevenir este tipo de emergencias. En ese sentido, recordó que gran parte de los siniestros forestales tiene origen humano y que la formación ciudadana es clave para el cuidado del bosque nativo.

El **Fondo de Protección Ambiental** es el primer instrumento concursable de alcance nacional destinado a financiar proyectos ambientales impulsados por la sociedad civil. Desde su creación en 1998, ha respaldado **más de 4.100 iniciativas** en todo Chile, con una inversión acumulada que supera los **24 mil millones de pesos**.

El detalle completo de los proyectos seleccionados se encuentra disponible en el sitio web oficial del Ministerio del Medio Ambiente.

Reconocimiento a la educación ambiental

La publicación de los resultados del concurso coincidió con la conmemoración del **Día Mundial de la Educación Ambiental**

, celebrado cada 26 de enero. En ese marco, se desarrolló una feria ambiental en el Jardín Botánico de Viña del Mar, con la participación de diversas instituciones públicas y privadas.

Durante la jornada, el Ministerio del Medio Ambiente otorgó el **Premio Nacional de Educación Ambiental 2026** al **Jardín Botánico de Viña del Mar**, en reconocimiento a su aporte sostenido en la formación ambiental de la ciudadanía, la promoción del conocimiento sobre biodiversidad y su rol como ejemplo de resiliencia y compromiso con la conservación de la naturaleza.

El Maipo

Date Created

Enero 2026